



Energetische Optimierung des Clubheims

<i>Organisationseinheit:</i> Verwaltungsmanagement	<i>Beteiligt:</i>
---	-------------------

<i>Beratungsfolge</i>	<i>Ö / N</i>
Ortsrat Lauterbach (Information)	Ö

Beschlussentwurf

Sachverhalt

Die Vereine beklagen zu hohe Heizkosten für das Clubheim. Sie würden auch Eigenleistung einbringen, um diese zu reduzieren.

Im Rahmen des KlickS Klimaschutz-Projektes fand am 16. Juli eine Begehung durch Eva Kiefer-Kremer, Geschäftsführerin der ARGE Solar, vor Ort statt. Hier wurden einige Problemstellen aufgezeigt:

- Bei der Begehung wurde festgestellt, dass die Warmwasseraufbereitung rund um die Uhr läuft. Dies kann eventuell mit den Anforderungen an die Trinkwasserhygiene (Vermeidung von Legionellen) zusammenhängen. Dennoch sollte die Steuerung nochmals kontrolliert und gegebenenfalls auf die tatsächliche Nutzung eingestellt werden. Der FSV hat zwischenzeitlich die Einstellung der Warmwasseraufbereitung intern angepasst.
- Installation einer solarthermischen Anlage für die Warmwasseraufbereitung inklusive einem neuen bivalenten Solarspeicher; durch die Rodung einzelner Bäume wurden hier die entsprechenden Grundlagen für die solaren Erträge gelegt.
- Die Belüftung der Umkleieräume erfolgt über einzelne drehbare Glasbausteine. Dies stellt keinen notwendigen hygienischen Luftwechsel dar. Daher wird der Austausch durch Fensterelemente empfohlen.

Weitere Maßnahmen und die Aufnahme ins Investitionsprogramm 2025 sollen beraten werden.

Anlage/n

- Unterschrift OB (geheim)